
Аннотация 
 

Целью данной работы является выявление культурной специфики 

семейных отношений в современной Японии. 

Объектом исследования является национальная культура Японии. 

О теоретической и практической значимости работы можно говорить, 

учитывая наблюдающийся в последнее время повышенный интерес 

российской науки к этнокультурным исследованиям.  

Современная японская семья отражает сложность синтеза традиционных 

и современных взглядов. С одной стороны,  происходит трансформация 

брачно-семейных установок: увеличивается количество разводов и неполных 

семей, молодые люди не желают создавать семью, оставаясь в статусе 

«одиночек-паразитов».  

С другой стороны, японцы сохраняют традиционную культуру 

поведения, основанную на конфуцианских ценностях, что позволяет 

поддерживать незыблемость института семьи.  

Ключевые слова: японская семья, клановая семья иэ, трансформация,  

нуклеарная семья, развод, традиционные ценности. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Abstract 

 

 The aim of this work is to identify the cultural specifics of family relations 

in modern Japan.  

 The object of research is the national culture of Japan.  

 One can talk about the theoretical and practical significance of the work, 

given the recently observed increased interest in Russian science in ethnocultural 

research.  

 The modern Japanese family reflects the complexity of the synthesis of 

traditional and modern views. On the one hand, the marriage and family attitudes 

are being transformed: the number of divorces and single-parent families is 

increasing, young people do not want to start a family, remaining in the status of 

“lone parasites”.  

 On the other hand, the Japanese maintain a traditional culture of behavior 

based on Confucian values, which helps to maintain the integrity of the institution 

of the family. 

 

 
Keywords: Japanese family, clan family ie, transformation, nuclear family, 

divorce, traditional values.  

 


